

# Eglises



«LA JOIE EMPLIT LE CŒUR  
LORSQU'ON A RENCONTRÉ LA CERTITUDE  
QUE LA VIE N'EST PAS UN CHEMIN  
QUI VA VERS RIEN.»

ABBÉ PIERRE (Confessions)

## GENS D'ÉGLISE

## Nouveaux prêtres à l'abbaye de Saint-Maurice

## INTERVIEW

Ce samedi 10 juin, sont ordonnés prêtres à l'abbaye de Saint-Maurice les chanoines Simone Previte et Maurice Sessou, qui célèbreront leur première messe les jours suivants. L'événement est marquant pour notre Eglise locale. La rédaction les a soumis - séparément - à l'exercice incisif d'une sorte de questionnaire de Proust. Se dégagent deux portraits qui ouvrent les horizons au-delà de nos montagnes.



Les chanoines Simone Previte et Maurice Sessou lors de leur ordination diaconale, entourant l'abbé de Saint-Maurice, Jean Scarcella, et le nonce apostolique Martin Krebs. DR

**Quel est l'adjectif qui convient le mieux à un bon prêtre?**

**Simone:** Comestible: «Aujourd'hui, est-ce que j'ai donné ma vie par amour du Seigneur, est-ce que je me suis «laissé manger» par mes frères?» (Pape François)

**Maurice:** Humble.

**Quel est le prêtre de l'histoire de l'Eglise qui vous marque?**

**Simone:** Maximilien Kolbe.  
**Maurice:** Padre Pio de Pietrelcina.

**Quelle qualité humaine vous vient à l'esprit quand vous pensez à la place du prêtre dans le monde d'aujourd'hui?**

**Simone:** La capacité d'émerveillement.  
**Maurice:** Le service.

**Qu'est-ce qui dans le monde et la société d'aujourd'hui nourrit votre espérance?**

**Simone:** Les personnes épanouies dans des engagements stables auxquels elles sont fidèles (professionnels, matrimoniaux, ministériels, vocationnels).

**Maurice:** La recherche de Dieu.

**Quel personnage biblique a illuminé vos études?**

**Simone:** Suzanne.  
**Maurice:** Le prophète Elie.

**Quel livre biblique emporterez-vous sur une île déserte?**

**Simone:** L'Apocalypse, pour essayer d'y comprendre quelque chose...

**Maurice:** L'évangile de Luc.

**Quelle parole de Jésus savez-vous par cœur?**

**Simone:** «Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle.» (Jn 3, 16)

**Maurice:** «C'est par votre persévérance que vous obtiendrez la vie.» (Luc 21,19)

**Quelle phrase biblique vous habite particulièrement ces jours?**

**Simone:** «Je suis le chemin, la vérité, la vie.» (Jn 14, 6).  
**Maurice:** «En Toi, toutes nos sources.» (Ps 86,7).

**Quelle œuvre musicale vous dynamise et vous réjouit?**

**Simone:** Le deuxième mouvement de la septième symphonie de Beethoven.

**Maurice:** La musique Agbadja du Bénin.

**Quelle œuvre d'art religieux a nourri particulièrement votre formation culturelle?**

**Simone:** La chapelle Palatine (Palerme)... Sicilien quand même!

**Maurice:** L'art religieux traditionnel du Bénin.

**Quel est le principal défi de l'Eglise catholique aujourd'hui?**

**Simone:** Etre vraiment dans le monde, sans être du monde.

**Maurice:** La mission d'évangélisation.

**Quelle est la qualité que vous voudriez voir chez les chrétiens d'aujourd'hui?**

**Simone:** Une sainte folie.

**Maurice:** La solidarité ou la joie.

**PROPOS RECUEILLIS  
PAR GUY LUISIER**

## ACTUALITÉS

## CONTRE LA TORTURE

## Nuit des veilleurs

A l'occasion de la Journée internationale de soutien aux victimes de la torture, la prochaine Nuit des veilleurs se tiendra le 26 juin. La Nuit des veilleurs est une chaîne internationale de personnes qui se recueillent pour les victimes de la torture. Elle est organisée par l'Action des chrétiens pour un monde sans torture ni peine de mort (ACAT). Il est possible de participer individuellement à la chaîne de prière, mais également d'organiser une veillée collective ou de proposer un autre type d'événement. Toute initiative pour renforcer la prise de conscience de la nécessité de prier et d'agir contre la torture est bienvenue. Des renseignements et de la documentation se trouvent sur le site [www.acat.ch](http://www.acat.ch).

## VAL D'ANNIVIERS

## Chemin de croix de la chapelle Saint-Antoine

A l'initiative de M. Michel Berthod, une «Association pour la mise en valeur des sentiers et chemins de croix valaisans» vient de publier un ouvrage sur le chemin de croix de la chapelle Saint-Antoine, à l'entrée du val d'Anniviers (départ au fond de la route d'Anniviers, sur le chemin de la course Sierre-Zinal). Mgr Jean-Marie Lovey a accepté de rédiger la préface de ce livre, qui peut être commandé chez Michel Berthod, rte de Chippis 14, 1950 Sion.

## CLIMAT

## Saison de la création 2023

La documentation relative à la prochaine Saison de la création, qui se déroulera en septembre, est disponible. Elle contient des pistes de prières, de réflexion et d'action, notamment à l'intention des enfants et des jeunes. Sur le thème «Espérer pour le climat, c'est agir!», elle propose des initiatives concrètes et réalistes, dans une attitude constructive et positive, pour redonner espoir. La documentation se trouve sur le site internet [www.temps-pour-creation.ch](http://www.temps-pour-creation.ch).



## ÉVIONNAZ

## Festival des familles 2024

Le prochain Festival des familles se déroulera le dimanche 10 mars 2024 au Labyrinthe Aventure à Evionnaz. Cette journée s'adresse à toutes les familles, et peut aussi prendre place dans le programme de parcours de préparation à la première communion ou à la confirmation. Le programme complet sera communiqué ultérieurement.

## MÉDITATION

## Un geste de survie

«Le pain que je donnerai, c'est ma chair, donnée pour la vie du monde.» (Jn 6,51 trad. © AELF). L'essence, le contenu véritable de ce que nous nommons «Fête-Dieu» est bien difficile à comprendre pour l'esprit humain; déjà le fait que Dieu envoie son Fils dans le monde où il prend chair humaine dépasse infiniment notre entendement. Et nous voilà conviés à recevoir son corps et son sang en nourriture. Regardons Jésus au soir de la Cène: prenant le pain, prenant le vin, il a posé d'avance ce geste de survie pour nous, ses amis, tel qu'il l'explicitera dans le discours d'adieu qui va suivre: «Il n'est pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime.» (Jn 15,13)

Ce qui met en liesse tout un peuple, avec procession, baldaquin, reposoirs fleuris, chants, fanfares... ce n'est pas du folklore, c'est l'expression de notre gratitude pour un Dieu qui nous aime à ce point-là.

SR JACQUELINE LORETAN, SSM

## À PROPOS

## «Le prêtre, cet homme»



Tout être humain créé par Dieu est appelé par lui à une vocation spécifique pour sa vie en ce monde. Chacun est convié à user de son être, de sa compétence, de son art, de sa connaissance, de son cœur et de son esprit pour répondre à la question qui lui est ainsi faite: que feras-tu de ta vie? Oui, le Seigneur a donné à chacun les dons qui lui conviennent pour qu'il soit, dans le monde, un agent de son amour par sa vie et ses œuvres. Dieu appelle l'homme et la femme à être ceux qu'il a créés! Ainsi le prêtre, plus particulière-

ment désigné par Dieu pour son service, celui de son amour, cet amour fondamental à la base de toute amitié humaine. Le prêtre est homme parmi les humains, de loin pas un surhomme, mais un homme comme tous les autres. Cependant, il est investi du choix que Dieu a posé sur lui pour en faire son instrument au service de sa Parole et de son Corps, afin de conduire ses frères et sœurs sur le chemin du salut apporté par Jésus Christ. Et cet appel se double d'une réponse particulière, parce qu'elle suscite un choix voca-

tionnel irréversible chez celui qui y adhère. Un choix qui demande une pleine liberté, un choix qui traduit un désir intense, un choix qui permet un «oui» inconditionnel, écartant d'emblée tout ce qui s'y opposerait. Le prêtre sera alors un homme disponible et ouvert à la volonté de Dieu pour le bien de tous et pour le salut du monde. Un homme de Dieu, dit-on, oui mais surtout un homme pour Dieu et ses frères et sœurs.

+ JEAN SCARCELLA  
ABBÉ DE SAINT-MAURICE